



D. O. M.

Rogad a Dios por el alma de  
EL SEÑOR

## Don Francisco Valdecabres Muñoz

Que falleció en Manises el día 1 de Octubre de 1924  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su director espiritual don Vicente Aviñó, afligida viuda doña Vicenta Boix Coll, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos tan sensible desgracia les suplican encomiendan a Dios el alma del finado.

El Emmo. Sr. Cardenal Primado, el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Burgos, el Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia, y los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca, de Segorbe y de Vich, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

DESDE MADRID

## Principio de curso

Terminadas las imperiosas vacaciones del verano, más imperiosas cada día porque cada día es la vida más agitada y más necesitada de descanso, empieza de nuevo el curso con todas sus actividades, sus afanes, sus esperanzas, sus propósitos y sus nuevas fatigas, que requerirán con el tiempo un nuevo descanso.

Empieza ahora el tiempo hermoso, que aunque en nuestro clima coincide con el principio del otoño, es para nuestro espíritu algo parecido a la primavera, porque lo mismo que ésta es el tiempo que preludia los suspirados frutos.

¡Oh, si todas las semillas que en el otoño se siembran produjeran en el verano sazonados frutos! Si toda la semilla de propósitos que al empezar un curso se siembra pudiera traducirse al fin en los frutos de realidad.

Pero no todas las semillas ni todos los propósitos tienen senos de fertilidad para convertirse en fruto, y aunque los tengan, la sequedad muchas veces las agosta, o los hielos las consumen, o el calor las abrasa.

Son tantas las vicisitudes por las que una semilla ha de pasar para convertirse en árbol, y un árbol para dar flores y una flor para transformarse en fruto, que sin asiduidad y sin cuidado, la esperanza que parece más sólida fácilmente se malogra.

No importa, pues, tanto sembrar muchas semillas, como cultivarlas y atenderlas para que se conviertan en fruto sazonado.

Ténganlo presente, estudiantes y no estudiantes, en los principios del curso. Es bueno, muy bueno, formar

sanos propósitos; pero es mejor todavía que muchos propósitos, pocos y bien cultivados. La asiduidad y la constancia es el mejor de los riegos; pero no una asiduidad cualquiera, sino una asiduidad a prueba de contradicciones y que no se rinda ni se doblegue por el transcurso del tiempo ni por la fuerza de los acontecimientos. Una asiduidad, al mismo tiempo, previsora, que se anticipa a los sucesos y que se fortalece para resistir los agravios del tiempo.

El propósito, como la semilla, no basta con formularlo ni poseerlo; no basta ni siquiera depositarlo en la tierra para que germine: es preciso abonar la tierra, proporcionándole los elementos de que carezca, para que la semilla se haga fértil; es preciso regar; es preciso podar; y cuidarla cuando la semilla sea ya planta; es preciso resguardarla de los fríos; es preciso atenderla en todos los instantes; es preciso, por último, no dejarla ni un momento de la mano, abandonada a sus propias fuerzas.

Ahora que empieza el curso, y que volviendo de las imperiosas vacaciones del verano volvemos todos a reanudar nuestros trabajos, no vengamos ninguno, gobernantes, industriales, estudiantes y hombres de negocios, con las manos vacías, sino llenos de buenos propósitos, que depositaremos como semilla en la tierra de nuestra actividad, para abonarlos, regarlos y cuidarlos y convertirllos, con el tiempo, en los sazonados frutos de que la patria se halla tan necesitada.

Fernando.

## Crónicas de la campaña

### Cómo murió el alférez Cabrera

Durante el asedio de Gorgues, quedó interrumpida la línea telefónica de la posición Gorgues-Norte con el bloqueo Collado Dar-Raid. El teniente coronel jefe del sector, ordenó que saliera de Gorgues-Norte una sección que amparara al obrero de línea de la red de la Comandancia de Ingenieros de Ceuta, Estanislao Pla Gironés, encargado de reparar dicha avería.

Cuando se recibió la orden en la posición estaba comiendo el oficial encargado de cumplirla. Entonces el alférez Cabrera, gran compañero, y sobre todo, abnegado militar, se ofreció a ir voluntariamente. Al enterarse el designado quiso oponerse, pero le contuvo el alférez Cabrera, diciéndole:

—No seas tonto. Voy yo. Ya he comido, y la cosa no vale la pena.

Efectivamente, al frente de un sargento, dos cabos, dos soldados de primera y cuarenta y dos de segunda, salió el alférez Cabrera de Gorgues-Norte, con la advertencia previa de que adoptase todo género de precauciones para evitar sorpre-

sas y que repeliese cualquier agresión, pero que en caso de descubrir enemigos esquivara entablar combate, retirándose ordenadamente, protegido en caso preciso por su propio fuego y al amparo de la posición Gorgues-Sur.

En Gorgues-Norte se oyó, cuando había transcurrido cerca de una hora de haber salido Cabrera, allá por el poblado de Tasalín, a unos cuatro kilómetros de distancia, un tiro suelto, y seguidamente una descarga cerrada, y luego un vivo fuego de fusilería, cuyas causas y efectos no se pudieron precisar desde la posición, hasta que a eso de las tres y cuarto de la tarde—la fuerza de Cabrera salió a las once y cuarto—se presentó al pie de la posición Gorgues-Sur un herido, al que salieron a recoger, resultando que era un muchacho de los que acompañaron al alférez Cabrera, con un balazo en el muslo derecho. Este soldado refirió la odisea de sus compañeros y jefe, resultando la actuación de este último heroica en extremo, pues no desmayó un solo instante, alentando



Mañana empieza la novena de los nueve primeros viernes de mes

en la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía).

Misas de Comunión general a las seis y a las siete y media, y por la tarde solemne función a las seis.

Hoy, desde las cuatro, confesiones.

## Alicante

29 Septiembre.

Alicante ya tiene tranvías eléctricos

Para Alicante fué el día de ayer de júbilo y algazara. Después de tantos años de lucha y de desmayos, los tranvías eléctricos circularon por las calles. La ciudad, llena de emoción ha acogido el nuevo servicio con una alegría infinita que tenía mezcla de congoja y de satisfacción. El sueño de tantos años se ve al fin realizado, y no tiene nombre señalar lo que para Alicante significa la mejora. Desaparecieron ya los tranvías malvares, afrenta de la urbe moderna. El paso del tranvía por las calles ha dado ocasión para que el júbilo popular se desbordara. Más de veinte mil personas había congregadas en las calles que el tranvía recorria. La presencia de él fué acogida con aplausos y múltiples manifestaciones de agrado.

A las once de la mañana acudieron las autoridades e invitados a la Central de La Florida, y a las doce y media salía el primer coche inaugural, al que seguían ocho más con las autoridades, invitados y personal de la Compañía.

El Obispo de Orihuela, doctor Irastorza, revestido de pontifical y asistido por el alto Clero alicantino, bendijo la inauguración, pronunciando un hermoso discurso exaltando el sentimiento local y cantando un himno al progreso. Fué una pieza oratoria soberbia, que tuvo la maravilla de llegar al alma del selecto auditorio, advirtiéndose el claro dominio de la palabra de nuestro amantísimo Prelado, que puso en todos, con su verbo cálido, una emoción intensa de optimismo y de fe en el porvenir alicantino. Nuestro ilustre Prelado fué aplaudido con todo respeto.

Después habló don Venancio Echevarría, director general del Banco de Vizcaya, exponiendo la importancia del capital español a la obra que se inauguraba.

Los tranvías circularon por las líneas de la población, y otros marcharon a la de San Vicente. El próximo mes se efectuará la inauguración de la línea de Santa Faz-San Juan-Muchamiel.

Las líneas electrificadas tienen una longitud de 28 kilómetros. Se han invertido en la obra seis meses y se han empleado 4.700.000 pesetas.

Está en estudio la ampliación de las líneas locales, así como llevar también el eléctrico a Villafranca y Tangil.

Hoy se han abierto al servicio público las líneas interiores de la capital y la de San Vicente. Los tranvías han sido tomados al asalto y durante todo el día han circulado repletos de público.

El correspondiente.

## Gobierno civil

Sin noticias

Con motivo de la apertura de curso, ayer por la mañana no se hallaban en sus despachos respectivos ni el gobernador, ni el presidente de la Diputación, ni el delegado de Hacienda.

En ninguna de estas dependencias se nos comunicó ni la más insignificante noticia.

**KYSSÉT**  
vino aperitivo

Lámparas y bronce

MARINER

Grandes novedades.—Precios de fábrica. Mompaler, 6 (junto al camino de Jesús).

En tercera página

la novela de Mary Floran, titulada

¿Criminal?

Ayer en la Universidad

## Apertura del curso académico

Con la solemnidad de costumbre ayer se verificó en nuestro primer centro docente la apertura del curso 1924-25.

El edificio lucía colgaduras, y las calles de la Universidad, Nave y plaza del Patriarca habían sido cubiertas de mirto.

Los invitados concurren en gran número, así como estudiantes.

La Misa

Comenzó la fiesta por la celebración en la capilla de la Universidad de la Misa del Espíritu Santo, que dijo don Agustín Salomón, Beneditado de San Andrés.

Ocuparon los bancos de preferencia el rector y catedráticos, y llenaban la capilla muchos fieles.

En el Rectorado

Terminado el Santo Sacrificio, el rector y catedráticos recibieron en el Rectorado a los invitados, entre los que recordamos al capitán general señor Fontán, gobernador civil general señor García Trejo, presidente de la Diputación señor Carrau, Gobernador eclesiástico doctor Payá y Alonso de Medina, el Ayuntamiento en corporación presidido por el señor Ollag y representado por los señores Torróns, Maiques y Blanch; secretario señor Jiménez Valdivieso y cronista de la ciudad señor Cobrías Mezquita; el presidente de la Audiencia don Eduardo de León, fiscal de su majestad señor Ferrer, delegado de Hacienda señor Vázquez, representaciones de la Normal, Escuela de Comercio, Conservatorio de Música, comisiones de los cuerpos e institutos del Ejército, Seminario, colegios de Santo Tomás, Patriarca, Escuelas Pías, etc., etc.

El acto literario

A las doce se formó la comitiva en el salón rectoral, y presidiendo del maestro de ceremonias don Arturo Herrero Quirós y los maceros de la Universidad y del Ayuntamiento, se dirigieron al Paraninfo a los accesos de las Bandas municipal y del regimiento de Mallorca, entre los aplausos y vivas de los estudiantes, que llenaban el salón y los claustros.

Ocupó la presidencia el rector doctor Pastor y González, teniendo a su derecha a los señores capitán general, teniente de alcalde señor Ollag y presidente de la Audiencia, y a su izquierda a los señores gobernador civil, presidente de la Diputación y Gobernador eclesiástico.

Los demás asientos del estrado fueron ocupados por las demás autoridades y corporaciones ya mencionadas, y los catedráticos señores Bartual y Moré, López y Martínez, Bernabé Herrero, Peset y Cervera, López y Sancho, Bartrina, Cabrera, Riba y García, Benito de la Llave, Ros Gómez, Peset y Alexandre, Tamarit Olmos, Navarro Gil, Gascó Ollag, Blanco, Martí Pastor, Campos Fillol, Contreras, Vila Barberá, Puigdollier, Ipus, director del Instituto Nacional señor Morote, profesor señor Castillo, director de la Normal señor Fenollosa y otros señores, que harían esta lista interminable.

A los accesos de la Marcha real fué destubierto el retrato del jefe del Estado.

Discurso del doctor Peset

Los señores Riba y Gascó acompañaron a don Vicente Peset Cervera, que al cruzar el salón para saludar a la presidencia fué objeto de las más cariñosas demostraciones.

Una frase de Cicerón sirve de tema al autor para escribir el notable y extenso trabajo sobre «Amemus patriam posteritati serviamus», en que trata de la influencia española en la cultura mundial, vasto asunto educador y de gran oportunidad, que mereció ser leído íntegro, por constituir una provechosa lección de terapéutica sociológica.

Comienza lamentándose de la jubilación forzosa, que suprime a los maestros de mayor experiencia pedagógica, y entra en el desarrollo del tema tras un sentido recuerdo de los cuatro profesores fallecidos durante el curso anterior.

Describe la patria grande y la región, con miras a la unidad ibérica, y glosa el amor patrio.

Protesta con vehemencia contra los hispanófilos extranjeros y especialmente españoles, rebatiendo con pruebas numerosas a cuantos suponen, con Marrón de Morvilliere, que España nada hizo por la cultura.

Para demostrar lo contrario entra en grandes detalles, muchos ignorados, relativos a la mayor antigüedad europea de nuestros centros culturales, en los cuales se enseñaba a extranjeros, e incluso les proporcionaban maestros eminentes, naciendo así hasta la enseñanza de sordomudos y ciegos, como casi todas las industrias de antaño (tejidos, orfebrería, etcétera), desollando siempre nuestros obreros, por lo que pudo decir Reclus que Europa fué discípula de esta cuna de Santos, Papas y magnates de otros países.

Demuestra con profusión de citas la eterna influencia de nuestras bellas artes (Música, Pintura, Escultura, Arquitectura), de la ingeniería, la milicia de tierra y mares, con avances e inventos prodigiosos, admirados por los nacidos; el predominio de nuestros poetas, prosistas e historiadores, pues hasta la arqueología y la numismática nos pertenecen.

Siguen las conquistas españolas, por tantos alabadas, respecto a escuelas filosóficas originales; los magníficos preludios en jurisprudencia con leyes que se tienen por modernas; encumbramos las matemáticas, que nos deben el álgebra; casi creamos la astronomía e hicimos maravillas geográficas, hasta el extremo de completar el mapa descubriendo dos de las partes del mundo, aprovechándose por el autor este momento para deshacer la leyenda macabra de España en América, que lucó beneficios inmensos con la conquista.

Señala los grandes inventos hechos por españoles respecto a Física, como el telégrafo, la aerostación o la máquina de vapor; en Química enseñamos la minería, la cerámica, e introdujimos el platino, el vanadio, el tungsteno, el fósforo y otros cuerpos que vacían ignorados; perfeccionamos la Historia Natural, creando realmente la botánica; beneficiamos en grado sumo la agricultura; maravillosas fueron también nuestras conquistas en medicina, veterinaria, farmacia, siéndonos imposible retener tantos detalles. Y luego de citar además la eficaz intervención de la mujer española en la cultura del mundo, termina aconsejando la mejor manera de galvanizar a la enferma España de hoy, o sea con la educación integral (física, cívica, moral, técnica, religiosa) exhortando a la juventud a que se imponga los mayores sacrificios antes de consentir que nuestra amada patria llegue a ser una mancha del planeta que pisamos.

De este hermoso discurso en que se vindica maravillosamente a nuestra querida Patria de la leyenda negra que en torno suyo forjaron muchos extranjeros y no pocos malos españoles, publicamos los siguientes párrafos, final demostrativo de que deben ser elementos básicos de la educación digna de tal nombre, la moral y la religión:

«¡Jóvenes! A vosotros, herederos de la querida España, que sois una promesa, tenéis vigores, lleváis entendida en la frente la llama de la ilusión y del heroísmo, corresponded encumbrar la patria decadida, ya que los viejos apenas podemos hacerlo, porque el implacable Atropos nos acecha de cerca, y almas yertas casi no se caldean ya con los resplandores remotos. Survan los recuerdos que aporte de eficaz tónico para vuestros espíritus, y creed que la segura terapéutica aplicable a nuestros males, verdadera panacea sin teatralidad que disipará las sombras, se reduce a una perfecta educación integral, esto es, «física», para desarrollo corpóreo, pero sin vincular la superioridad en biceps robustísimos y pechos musculosos, pues pasaron los tiempos en que apretando fuertemente los ijares de Babilonia y empujando con bravura la tizona se reconquistaban pueblos y ahoga esa densa ráfaga que pasa en busca de una generación de atletas o sanjones diestros en el puñetazo, que serían excelentes guañanes, campeones con el rostro inexpresivo de los que sólo viven de sus músculos y se apuñean ante la muchedumbre acetata que en paroxismo frenético aulla, blasfema y se congestionan; educación cívica» para obtener excelentes ciudadanos urbanos y corteses que venzan a los explotadores de la ordinariéz, destierren sórdidos egoísmos y conviertan hasta nuestras calles en escuelas de buena crianza, civismo que ampele al cumplimiento

del deber, porque nuestra vida no es algo aislado, sino reflejo de los demás seres; educación «moral» hacia la que deben afuir todas las enseñanzas como radios a su centro para abortar malas inclinaciones, pues se concibe una sociedad de hombres morales sin poder ni ilustración, pero no otra de ciudadanos fuertes e ilustrados amoraes, y tuvimos siempre un patrimonio castizo, de raíz española, la encina firme de la moral que resistió los bochornos sin dejarse engatusar por la creciente liviandad exótica, pues hasta el problema de la política española, como dijo Azcarate hace tiempo, es puramente moral, frase que cada día tiene mayor fundamento, conforme aumentan las llamadas irregularidades y convencionalismos, o digase las sinvergüenzas; educación «técnica», de la que depende la prosperidad de las naciones, contraria a los sueños igualitarios, pues sabio que aumenta, verbi gracia, el 1 por 100 de la cosecha cereal, perfecciona el acero, previene epidemia o guerra, aumenta millonadas de riqueza mundial, y los inventos amasar el pan de ejércitos obreros, debiendo huirse de esa cultura ficticia cuyo solo afán es lograr el pergamino o marchamo para enchufarse al pre-puesto que carece de pechos para tanto caballero y difundióndola generosamente para que su resplandor, como el de la lucerna colocada sobre el candelabro, de que nos habla Cristo, luzca para todos, y a todos ilumine a tenor de su mentalidad; educación «religiosa», en la sagrada patrimonio del pueblo, que ha visto Benito Mussolini, porque el despotismo puede prescindir de la fe, pero no el precioso con de la libertad; destruir lo bello, lo que nos hace felices y compensa multitud de amarguras, es acción abominable; la esperanza obra del milagro de mitigar la crueldad de lo cierto; si Lenin dijo que la Religión es un opio para los pueblos, no mutó en el sentido de su acción sedante y tónica para el cerebro, que el increíble muestra no más una noche oscura, impenetrable, sin luna soñadora ni estrellas melancólicas, y la fe hace surgir millones de mundos que hablan de otra vida, de un nuevo florecimiento: destruir por destruir no es la obra de los grandes genios; si un Hernán Cortés describe a sintaxis los ídolos de fea catadura y repugnante continente de los altares aztecos, no bien caen a sus pies hechos añicos aupa a las hermosas vírgenes de la Religión, resumen y cura de la fe y el arte, y si no hubiera poseído imágenes tan bellas horribles postrado de hinojos ante los falsos dioses, seguro de que era más humano reverenciar un tosco ídolo que no creer en nada, como esos cruces que estereilizan su poesía y la invocan luego para demostrar que la fe obra milagros por bendita sugestión terapéutica siquiera, y es más hermoso y más grande el peregrino que, ahito de ella, acude a la mitágrasa gruta para sanar sus llagas, que el desdichado que se tiende cara al sol, y sin esperanza en Dios ni en los hombres, maldice y se retuerce, atezadas las carnes por los dolores y la incredulidad.

Con bagaje tal no desmayaréis ante la lucha; acariacia la eterna esperanza de que el árido desierto se alegre otra vez con esmaltes de oasis; oponeros con brío a toda decadencia; sed hombres de temple, patriotas vigorosos para poner los remedios rápidos, pues cuanto más se abre la herida de donde supuran escepticismos y odios, más fácil será que aquella se reinfecte; sacudid inertias letales, porque donde un miembro podrido aparece no cabe que el cuerpo esté sano; comulgad con los corrientes que ponderan la eficacia de la confianza en sí mismo», del grato y sugestivo renacer, que los pueblos viven mientras no quieren morir, y la agonía y muerte de las razas puede convertirse en mito; sed antorchas encendidas que esparcen luz y calor, y llegad, amigos queridísimos, hasta el sacrificio, si es preciso, para que España nunca sea mancha del miserable planeta que pisamos y desenfrenado rueda por el inmenso pie-lago.

**Aplausos y felicitaciones.**

El doctor Peset, que fué interrumpido por los aplausos del público en los períodos más brillantes de su discurso, recibió una ovación entusiasta al terminar su trabajo, siendo felicitadísimo por sus compañeros y por cuantos ocupaban el estrado presidencial.

El admirable trabajo del señor Peset fué escuchado con el mayor interés, y al terminar estalló una clamorosa ovación; los aplausos no cesaban un momento, y los estudiantes aclamaban y vitoreaban a «su» catedrático con la más viva emoción.

El rector, el decano de la Facultad doctor Bartual, el de la Facultad de Filosofía y Letras don Pedro María López y otros catedráticos, abrazaron al doctor Peset y Cervera, al que felicitaron las autoridades y demás compañeros de claustro, mientras el público y los estudiantes en particular no cesaban de aplaudirle y vitorearle.

**Alumnos premiados.**

Seguidamente los catedráticos señores Tamarit y Roba repartie-

ron a los invitados ejemplares impresos del discurso del doctor Peset, y el secretario de la Universidad, don Carlos Viñals, leyó la lista de los alumnos que han obtenido el premio extraordinario de la licenciatura en las distintas Facultades, y que han sido los siguientes:

Facultad de Filosofía y Letras: Don Juan Masía y Vilanova.

Facultad de Derecho: Don Mariano Iscla Rovira, don Luciano Pérez de Acevedo Ortega, don Justo Robles Figueroa y don Carlos Torrens Pérez.

Facultad de Medicina: Doña María de los Dolores Vilar Gallego, don Jorge Sempere Corbí y don Domingo Espinós Gisbert.

Todos los premiados fueron saludados con aplausos al subir al estrado para recibir el honroso diploma de manos de las autoridades, aumentando estas demostraciones de cariño al verificarlo la señorita María de los Dolores Vilar Gallego.

El señor rector, puesto de pie, dijo:

«En nombre de su majestad el rey (R. D. S.) declaro abierto en esta Universidad y demás establecimientos de enseñanza oficial del distrito, el curso académico de 1924 a 1925.»

Y cubierto que fué el retrato, desfiló la comitiva, terminando el solemne acto.

Mañana continuaremos publicando la relación de los alumnos premiados.

~~~~~

**La timidez y el afeitado.**

Hay días aciagos, en que, a pesar de hallarse en excelente estado de salud física y psíquica, se siente uno con menos ánimos que de costumbre. Tenemos menos resolución en nuestros actos, habíamos pensadamente, miramos con menos tranquilidad, procuramos eludir las visitas, hasta andamos con menos soltura.

¿Cuál es la clave de este cambio? Uno no sabría explicárselo a satisfacción. Sin embargo, observamos que tal estado de timidez suele coincidir con un hecho muy vulgar: con el de no estar bien afeitado. Aventuremos la tesis: la barba un tanto crecida constituye un disfraz enojoso que pesa sobre nuestro ánimo, y parece que no recobramos la plena libertad de acción hasta que no nos afeitamos de nuevo.

¿Ha experimentado usted esa sensación, lector? ¿Ha dejado usted de afeitarse a veces, bien por falta de tiempo o por las molestias que esa operación le produce?

¿Si? Entonces me permitiré darle un consejo: use usted siempre para afeitarse jabón Gal para la barba. ¿Tiene usted prisa? No importa: jabónese bien y se afeitará en muy pocos minutos. ¿Le molesta afeitarse? Use el jabón Gal, y la molestia se convertirá en placer; mas para obtener ese resultado aténgase a las siguientes instrucciones:

Primera. Pase usted por la cara la brocha mojada en agua, frao caliente, e inmediatamente después la barra de jabón Gal.

Segunda. Vuelva a pasar la brocha por la cara, y brotará en el acto una espuma abundantísima, que no se seca.

Tercera. Siga manejando la brocha durante dos minutos, por lo menos, volviéndola a mojar varias veces y escurriéndola algo, para que no gotee.

Cuarta. Emplee doble cantidad de agua de la usual con otro jabón. Barba bien jabonada, barba medio afeitada.

Afítese entonces con toda confianza, y verá usted qué bien se desliza la hoja sobre la piel, suave, segura y rápidamente.

Compre usted hoy mismo, en la primera perfumería o droguería que encuentre, una barra de este jabón ideal, que constituye uno de los mayores aciertos de la fábrica que lo elabora. Use lo en la forma indicada y se afeitará irrefragablemente. La cordatad artificial desaparecerá como por encanto; recuperará usted la seguridad y confianza, y se encontrará apto y animoso para dedicarse con eficiencia a sus ocupaciones habituales.

J. Alvarez Montesinos.

+  
D. O. M.

Los diarios de Misas que se celebrarán mañana viernes 3 del corriente en la parroquial iglesia de Santo Tomás, Reales Capillas de Nuestra Señora de los Dolores y Nuestra Señora del Milagro, iglesia del Sagrado Corazón (Compañía), conventos de Padres Capuchinos y Padres Franciscanos y conventos de Jusalén, Belén y Trinidad, así como el diario de Misas que se dirán el día 3 de cada mes durante un año en la real capilla de Nuestra Señora del Milagro, serán a intención y en sufragio del alma de

**EL SEÑOR**  
**Don Bernardo Fourrat y Barros**  
Que descansó en el Señor el día 3 del mes de Octubre de 1906  
R. I. P.

Su hermano y hermana política suplican y agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

---

**Academia Martí (Fundada en 1881)**

DIRECTOR: Don Fernando Lahiguera Cuenca  
1.<sup>a</sup> ENSEÑANZA - BACHILLERATO - INDUSTRIAS - PREPARATORIO DE MEDICINA - FARMACIA

Excelentes resultados en todas las preparaciones  
Profesorado titulado y competente

COCINAS, 5 y 7 (junto a la plaza de San Bartolomé) VALENCIA

**Asamblea naranjera**

En el salón de sesiones de la Cámara Oficial de Comercio, gustosamente cedido por su digno presidente para este acto, se celebró ayer mañana una importante asamblea de exportadores de naranja por vía terrestre.

El local resultó insuficiente para contener el número de asambleístas que acudieron, llenos de entusiasmo y de fe por la defensa de los intereses que a todos ellos les unen.

Presidió la asamblea don Norberto Ferrer, el cual explicó el motivo de la misma y la asistencia de los señores Sarthou y García Guisado, presidente y secretario, respectivamente, de la Unión Nacional de la Exportación Agrícola, entidad que durante su breve actuación tan brillantes resultados había conseguido en pro del agrarismo de Levante, y a cuyo amparo se entregaba la entidad Federación de Exportadores de Naranjas, cuya definitiva constitución se iba a verificar en dicho acto.

Seguimiento de don Rafael García, secretario de la Junta gestora, leyó una razonada manifestación dando cuenta de la rápida y acertada actuación de la misma para conseguir el alzamiento de la nueva Sociedad, con la aprobación por el gobernador civil de sus estatutos y reglamento, y el haber logrado la adhesión de más del 75 por 100 del total de los exportadores de la región.

Dió a conocer asimismo los trabajos llevados a cabo cerca de los agentes comisionistas de Aduanas en Cerbere, a fin de que la mercancía esté bien atendida a su llegada y sea transportada con la mayor rapidez para proseguir su ruta a los mercados del interior de Francia, como igualmente las medidas adoptadas para evitar las deudas de cuenta y los litigios con los clientes de mala fe.

El señor Sarthou agradeció a los asambleístas la deferencia de haberle invitado a dicho acto.

Explicó la constitución y el funcionamiento de la Unión Nacional de la Exportación Agrícola, de la que es presidente, y ofreció su más entusiástico apoyo a la naciente Sociedad de exportadores de naranja por vía terrestre.

El señor García Guisado pronunció un extenso y documentado informe acerca de la producción de nuestras frutas y su exportación, poniendo de relieve su importancia y las dificultades de todo linaje que se oponen a su expansión comercial, unas derivadas de nuestra apatía y de nuestro desdiseño, y otras a causa de la guerra que nos hacen los elementos bien organizados por su defensa de otros sectores de la producción nacional, cuyos intereses encuentran por lo mismo mayor apoyo en las altas esferas del Estado.

Se congratuló de la unión que ofrecían los exportadores allí presentes, a cuyo lado acudirán rápidamente los pocos que aún permanecían alejados de su nueva organización, y después de preconizar la actuación de la Unión Nacional de la Exportación Agrícola, por virtud de la cual habían conseguido, no sólo que formaran parte del Consejo Superior de la Economía Nacional representando a la producción agrícola valenciana, sino también que tuviera ésta representación en su humilde persona en la Comisión permanente, que es donde se estudian y se confeccionan los Tratados y Aranceles, se ofreció incondicionalmente a los asambleístas como valenciano, como secretario de la Unión Nacional de Exportación Agrícola y como vocal

de la Comisión permanente de Tratados y Aranceles.

El señor García Guisado fué muy aplaudido.

Hicieron después uso de la palabra algunos otros asambleístas, entre ellos algunos transitarios de Aduanas de Cerbere que habían asistido, y se procedió al nombramiento de la Junta directiva de la Federación de Exportadores de Naranja, resultando elegidos los señores siguientes:

Don Norberto Ferrer Marego, presidente; don Bautista Carbonell Llorca, vicepresidente, y don Romualdo Grau Ferrer, tesorero.

Vocales: Don José Gironza Badenas, don Vicente Giner Hernández, don Alfredo Canarasa Verdader, don Federico Salvador Granichá, don Juan Font Mas y don Francisco Péllicer Palar.

La asamblea terminó a la una y media de la tarde.

**Ayuntamiento**  
**Viveros municipales**

Hoy se al maestro Lope

Como anunciáramos ayer, esta tarde, a las 5.30, nuestra Banda Municipal dará en estos hermosos jardines un concierto en memoria del que fué su primer director don Santiago Lope, en cumplimiento del XVIII aniversario de su muerte, con sujeción a un programa en que sólo se ejecutarán obras del llorado maestro.

El maestro Lope contaba en vida con muchos admiradores, y por ello los Viveros se verán esta tarde muy concurridos seguramente.

**La Unión de los**

Por arbitrio de carnes: Matadero general, 106.016'12 pesetas; matadero del Grao, 14.231'79; matadero del Cabañal, 7.787'02; matadero de Benimamet, 63; estaciones sanitarias, 37.500'60.

Por análisis y examen de substancias, 19.863'01.

Por circulación rodada, 27.742'25.

Por pesaado, 3.654'16.

Por arbitrios extraordinarios, pesetas 22.245'49.

Por bebidas, 114.266'55.

Total, 353.370'05.

**Recaudación de ayer**

Por arbitrio de carnes: Matadero general, 4.768'99 pesetas; matadero del Grao, 849'86; matadero del Cabañal, 294'79; matadero de Benimamet, 3; estaciones sanitarias, 739'84.

Por análisis y examen de substancias, 599'82.

Por circulación rodada, 875.


Por arbitrios extraordinarios, pesetas, 1.013'69.

Por bebidas, 3.204.

Total, 12.148'99 pesetas.

**SE ALQUILA**

o se vende, taller de decoración de loza  
Oleatas a Ibáñez y Sarralde, S. C.  
Carnicería Vieja, 10 - BILBAO



Exposición de LAPIDAS, a precios sin competencia. Recomendamos a nuestros lectores la casa de nuestros amigos  
**Andreu y Sanz - Caballeros, 12**

**Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España**

SUSCRICION PUBLICA de 100.000 Obligaciones Valencia nas Norte 5 y medio por 100 anual

Tipo de suscripción: 95 por 100, o sean pesetas 475 por Obligación

La suscripción se verificará el 7 de Octubre en Valencia en **Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya y Banco Comercial Español**

---

**Calzado de lujo Lluch**

Para niños, señoras y caballeros  
**Temporada de Invierno**  
**Gran Exposición; inauguración, 6 Octubre**

Ultimos modelos; lo más ideal de la fantasía; corte y horma parisienses; método especial para la medida

Esta Casa tiene corresponsal en París  
Exposición permanente: Pascual y Genis, 5, pral.

---

**Lavand Jabón Sol**  
**: CON : ES EL MEJOR**

**SUCESOS** **Herniados (trecats)**

**SUS CONSECUENCIAS**  
**¡Si padecéis, vuestra es la culpa!**

Se trata de una enfermedad grave, que la mayoría de los herniados la ocultan. La víctima empieza por sentirse algo así como una punzada, que no le da importancia pero de pronto el tumor, o mejor dicho la hernia aparece y aumenta visiblemente de volumen, y por abandono o desidia cometes la torpeza de no acudir a ponerse en cura. ¿Qué sucede entonces? Secillamente, que la enfermedad se hace crónica; que a esta cronicidad acompañan sufrimientos físicos agudos, que llegan a hacerse insoportables.

Entonces es cuando se ve apuradísimo el paciente, y se decide a hacer intervenir la ciencia. Con la invención mecánica fisioterápica del especialista D. C. Bonilla se curan todas las hernias, sin operación en dos o tres meses, en hombres, mujeres y niños, por antiguas y rebeldes que sean sin molestias ni perder un solo día de ocupación habitual, siendo sus precios, al alcance de todas las fortunas.

Consultad todos los herniados, que padecéis vuestra es la culpa, que con sólo la molestia de visitar este gabinete os convenceréis de la verdad y de los grandes resultados curativos.

Specialista D. C. Bonilla, calle de Dr. Juan de Austria, número 38, Valencia. Horas de consulta, de 10 a 1 y de 5 a 7. Teléfono número 599. Folletos gratis.

**La Vallesa de Maudor**

Vinos finos de mesa del  
**Excmo. Sr. Conde de Montornés**

Depósito para la venta:  
**CASA NAVARRO ZEA**  
13, PASCUAL Y GENIS, 13  
Servicio a domicilio.

**LAPIDAS**

Las encontrarán económicas y bien perfeccionadas, en casa de  
**Joaquín Bo**  
Cádiz, 16 (esquina a c. Corset)

**Señoras, caballeros!**

La faja del Dr. Glenard es insustituible para dilatación de estómago. Se le adapta almodadilla insubstancial, según la prescripción facultativa.  
Plaza M. Benlliure, 5 - CRUZ BLANCA

**OLYMPIA**

Programa para hoy  
Sesiones: 5 tarde y 9.15 noches  
**Los reyes del aire**  
Comedia en dos partes.  
**Entre naranjos**  
por CHARLES RAY

EXITO

**:: Mancha que limpia**

Según la obra de  
José Echegaray  
Esta película es el triunfo de la  
Cinematografía española  
Terminará la sesión con  
**El rey de los vagos**  
Por Casimiro.

---

TODOS FUMAR  
**MI PAPEL**  
por su calidad y precio, siendo el primero y  
**UNICO ESTUCHE**  
que por dediar sus cubiertas a publicidad puede ofrecer al público sin decaer sus calos

**100 HOJAS**  
y una artística fototipia al final, por  
**10 CENTIMOS**  
Pida usted siempre "MI PAPEL"



El primer hijo es el embleso constante de los padres, cuando viene a la vida sano, hermoso y robusto. Conservad esa felicidad presente guardando culto a la salud porque ésta será la fuente de vuestra dicha. La salud procede de la sangre. Con sangre pura y vivificante se tiene actividad, optimismo y juventud, se desconocen las tristezas y se alejan las enfermedades.

Combatid cualquier sintoma de debilidad en la sangre. La inapetencia y el decaimiento, son los primeros indicios de la anemia. Cortad el mal de raíz tomando el poderoso reconstituyente, el vitalizador por excelencia conocido de todo el mundo; el Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina. AVISO: rechacez todo fraude que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Noticias de Madrid

Prensa oficial

GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones: Decreto disponiendo que el 25 por 100 de las multas gubernativas se destinen a fines benéficos, y otro 25 a los interesados, según la ley.

El resto ingresará en el Tesoro. Las cantidades destinadas a fines benéficos deberán consumirse en la provincia donde el hecho originario de la multa se realice.

Decreto sobre el percibo del impuesto, por una sola vez, por los viajeros que se alojen en los hoteles.

Se dictan reglas para el percibo de este impuesto, que oscilará entre 25 céntimos y dos pesetas. Cuando se abone una cantidad global por el alquiler de una habitación en el hotel, el impuesto será del 35 por 100.

El pago se realizará en sellos colocados en los partes de entrada de viajeros, que se facilitarán a las Comisarias de Policía.

Disponiendo que para las consultas sobre régimen ferroviario bastará que se reúna junta extraordinaria.

Disponiendo que sean diez pesetas por quintal los derechos que se grava la exportación del aceite en el presente mes.

Convoca a oposiciones de médicos del cuerpo facultativo de Beneficencia general.

Abre información pública durante el presente mes para cuantas personas o entidades estimen conveniente formular observaciones sobre el proyecto de Estatuto del Banco Municipal de España.

Real orden disponiendo que se redacten en la forma que se inserta los artículos que se indican de la real orden de 27 de Enero del año actual, que hacen referencia a las normas que han de regir en el cultivo del arroz en la cuenca del río Lobregat.

DISPOSICIONES DE GUERRA Autorizando para fijar su residencia en la corte a los generales señores Bermúdez de Castro y Queipo de Llano.

Destinando al Tercio extranjero al capitán don Emilio Juste.

Nombra una comisión presidida

por el general Buxtera, jefe de sección del Ministerio de la Guerra, encargada de inspeccionar la situación económica de los cuerpos, para venir en conocimiento de lo que adeuda el Estado por vestuario, equipos y suministros por movilización de guerra a los contratistas y proveedores del Ejército.

Los cursos de árabe El reglamento que publica el «Diario de Guerra» sobre los cursos de árabe dispone que se establezcan Academias de dicha lengua en Melilla, Ceuta, Larache, Tetuán, Arcoila y Alcazarquivir.

De la enseñanza se encargará un intérprete o un jefe u oficial con dicho título.

Será el director de la Academia y le auxiliará en sus funciones un indigena que sepa el idioma castellano.

Habrán dos turnos en las clases. Uno para jefes y oficiales y otro para el resto de la tropa.

La enseñanza será convenientemente práctica, y se otorgarán beneficios a los alumnos que asistan a las Academias.

La duración será la de tres cursos.

En los Ministerios PRESIDENCIA

El general Magaz manifestó esta mañana a los periodistas que don Alfonso había firmado varios decretos.

De Marruecos no había novedad desde las noticias recibidas esta madrugada.

Entre los decretos firmados por el monarca figura uno modificando la Junta judicial de Marruecos, adaptada al Estatuto de Tánger.

El general Magaz recibió en la Presidencia la visita del conde de Esteban Collantes y del general señor Muñoz Cobos.

La viruela En la Presidencia se han facilitado algunos datos relacionados con la epidemia variolosa.

Dieciséis en ellos que de los 80 casos que hace unos meses se registraron en Vallecas, sólo hubo tres defunciones.

En el Hospital de San Juan hay 39 casos.

Desde que comenzó la campaña hay registradas 40.000 vacunaciones.

De los diez puestos de vacunación sólo han quedado cinco. La epidemia considerase totalmente extinguida.

GOBERNACION El general Martínez Anido se halla más aliviado de su enfermedad. Ayer paseó en automóvil por las calles de Madrid.

El día en Palacio Audiencia Don Alfonso recibió en audiencia al teniente coronel de la Escuela real don Felipe Gómez Acevo, teniente coronel de Regulares don Gabriel Benítez y coronel de Ingenieros señor Barro.

Le cumplimentó el marqués de Hoyos.

El Congreso Internacional de Geodesia y Geofísica Solemne sesión inaugural

En el salón de sesiones del Congreso se celebró la inauguración de la Asamblea Internacional de Geodesia y Geofísica.

En el sitio de la presidencia se había colocado un dosel, como cuando se celebra apertura de Cortes con Trono.

Don Alfonso vestía uniforme de general de Artillería, teniendo a su derecha al contraalmirante Magaz, al presidente de la Unión Geodésica Internacional señor Lallemand, y a su izquierda, al subsecretario de Instrucción pública, al presidente del Comité español señor Cubillo y al director del Instituto Geodésico.

Detrás se sentaron los palatinos. En los escaños figuran delegados de todos los países y diplomáticos, delegado de Turquía con traje típico y una japonesa con kimono.

Por primera vez figuraban también representantes de los soviets de Moscú.

En los sillones, frente al estrado, se sentaron las autoridades, y detrás del banco azul, los subsecretarios de los Ministerios.

El señor Cubillo pronunció un discurso dando cuenta de los trabajos del Instituto Geodésico e importancia de los fines que persigue.

Con esta asamblea, España quedará colocada a la altura de las grandes naciones científicas.

El señor Lallemand lee un discurso en español.

Agradecié la presencia de don Alfonso, mostrando también su gratitud por la condecoración que se le ha concedido recientemente.

Elogia a los españoles, que desde la antigüedad han sido grandes geodésicos, como lo demuestran el descubrimiento de América y algunas exploraciones que hicieron en África.

Hace un detenido estudio de todos los progresos en las ciencias geodésicas y geofísicas, ocupándose de la intervención notable que en ellos han tenido los sabios españoles.

Termina haciendo votos por el engrandecimiento científico de España.

Habló después el contraalmirante Magaz, diciendo que el Gobierno ampara siempre las ciencias del saber.

Dirigiéndose a los asambleístas, les dijo que no deben olvidarse de que la ciencia ni quiere, ni debe, ni puede tener patria, y que para que el profesor no se pierda en esfuerzos aislados, surge la colaboración en forma de asamblea como ésta.

El Directorio tiene una gran satisfacción de que se haya celebrado en España este acto.

Como marino, dedica un recuerdo a la Comisión Oceanográfica del Mediterráneo, fundada por el príncipe de Mónaco.

Termina diciendo: «Vuestra sabiduría es garantía del mejor logro de nuestros esfuerzos.»

Se declara intérprete del saludo que dirigen a don Alfonso y al Gobierno los sabios de todos los países.

Don Alfonso declara abierto el Congreso.

Esta tarde se celebra recepción en el Ayuntamiento en honor de los asambleístas.

Mañana comenzarán los trabajos las respectivas secciones.

Dos vagones agiastan una choza

Una niña muerta y dos heridos Esta mañana se registró un lamentable accidente en el sitio llamado Quinta de la Esperanza, del distrito de la Inclusa, donde están haciendo trabajos para el tendido de la línea de circunvalación.

El lugar donde se registró el suceso es uno de los de mayor altura.

Debajo de los terraplenes existen varias chozas, que habitan sus propietarios.

Numerosos obreros trabajaban en el terraplén, extrayendo tierra. Dos vagones que se hallaban descargando en la faja de vía muerta fueron volcados, por un error de combinación, por un convoy que se precipitó sobre ellos.

El golpe fué tan violento, que produjo el descarrilamiento de los dos vagones, los cuales rodaron por el terraplén, cayendo sobre una choza, que resultó completamente destruida, quedando sepultadas las personas que en ella había.

Rápidamente se organizaron los trabajos de salvamento, logrando extraer a las víctimas.

Estas son: una niña de 20 meses, llamada Carmen Martínez, que estaba horriblemente mutilada; su padre, Alejo Martínez, de 25 años, con numerosas heridas, y Primitiva Izquierdo, vecina que había entrado en la choza momentos antes del accidente, y que resultó con lesiones de escasa importancia.

Los heridos, después de asistidos en la casa de Socorro, fueron trasladados al Hospital, y el cadáver de la niña, al depósito judicial.

El Inzeado instruyó las primeras diligencias.

La suspensión del juego en toda España

Ayer noche, a las doce en punto y con arreglo a la disposición de las autoridades, dejaron de funcionar las salas de recreos del Casino de Madrid y la Gran Peña, Centro de Bellas Artes y Centro del Ejército y de la Armada.

Por lo tanto ha cesado en absoluto el juego en todas partes.

El concurso del Itca

Ya ha sido aprobado el concurso para el arriendo del teatro Real. Se ha adjudicado al señor Scolí Casal por el plazo de cinco años.

El banderillero Morato

El banderillero Morato pasó la noche presa de fuertes dolores, aunque sin fiebre.

Le han visitado muchos compañeros, entre ellos el diestro Maera. Miláns del Bosch

Esta noche marcha a Barcelona, para posccionarse de aquel Gobierno civil, el general Miláns del Bosch.

Nos dijo que no era hombre de planes, y por eso únicamente llevaba los del Gobierno.

Añadió que procuraría imitar a su antecesor, que lo había hecho muy bien.

Al señor Miláns del Bosch le acompaña su hijo Enrique.

El asesinato del pastor

Ayer realizó la guardia civil de Carabanchel una detención rela-

6 OCTUBRE Apertura de la Tienda de batería de Cocina de ALUMINIO PURO Plaza del Guerrillero Bomeu, número 40 (antes Mercado) GRANDES REBAJAS del 6 al 15 de OCTUBRE PRECIOS ESPECIALES A REVENDADORES

Colegio-Academia de San Fernando - NAVE, 15 De Primera y Segunda enseñanza y carreras especiales de ambos sexos Director: DON FERNANDO GRANEL

Colegio-Academia Boix Fundado en el año 1846 Primera enseñanza - Bachillerato - Comercio Director: D. José M. Estevan Ballester

ciónada con el asesinato del pastor, a la cual se concede gran importancia.

Noticias de Africa Melilla.—Los rebeldes realizaron un ataque a Tauriat.

La mehalla de Tafersit repelió la agresión. Durante la pasada noche descargó fuerte tormenta.

Los ríos Kert y Muluya han experimentado grandes avenidas.

Muerte natural Coruña.—El patrón de la barca de pesca «Manolita» encontró esta mañana, en el rancho de proa, el cadáver del mendigo José María Tomis, que vive de la caridad de los pescadores.

La muerte se cree natural.

Intento de suicidio

Avilés.—Los individuos detenidos en esta cárcel por supuestamente autores del robo de una maleta con joyas en un hotel, intentaron suicidarse, propinándose cortes con un vidrio en las muñecas.

Fueron curados en la enfermería y se les colocaron centinelas de vista.

Bursátiles Bolsa de Madrid Información del Banco de Bilbao 1.º de Octubre.

Lápidas — BONACASA — Donde encontraréis mejor y más grande surtido. Precios económicos. Paz, 31 VALENCIA

¿CRIMINAL?

Novela moderna por «Mary Floran» Versión española de F. Villaverde

Esta obra es propiedad del editor J. Prats Anguera, calle Bertrán, 86, S. G. Barcelona

aquel persistente afecto de Tineta que, por el momento, era en verdad un consuelo para su hijo, pero que le cerraba el porvenir. Guardóse bien de decirselo, y se limitó a responder a la confidencia de su hijo, estas palabras: «Si ese casamiento está en los designios de la Providencia, se hará a pesar de todo, y si no se hace, es que no era por ese lado por donde Dios te quería. Resignate desde luego a su voluntad, hijo mío; no infirmas tampoco la de Reveillán y su mujer, y respeta a Tineta. —¡Oh, madre mía! Puede usted estar muy tranquila—exclamó Manuel, recordando a estas últimas palabras—. Tineta me es muy querida, pero también es sagrada para mí.

Pensando en esto, se le ocurrió la idea de marcharse. Inteligente y relativamente instruido como era, en la ciudad o en otra parte hubiera podido encontrar un empleo. Se lo dijo a su madre; pero vio tal tristeza en la cara de la pobre viuda, que aun cuando ella nada dijo para oponerse, vaciló antes de haberse decidido. No obstante, al terminar de exponer su proyecto, concluyó: «Y cuando tenga una buena posición, usted podrá ir a vivir conmigo. Una lágrima veló la mirada de la pobre mujer. «Quiero morir en Bois-Rivière—dijo. Pero pronto, olvidándose de sí misma, prueba evidente de su ternura, añadió: «Pero esto no será obstáculo a tus intenciones. —No, porque sin dejar Bois-Rivière para siempre, podía usted ir a donde yo esté, temporalmente o algunos meses al año. En fin, ya lo veremos. Pero no solamente le debía dejar a su madre, sino también le costaba mucho alejarse de Tineta. Contaba con ella sin saber si había de llegar un día en que, a pesar de todo, se reunirán, y no llevaba muy lejos sus investigaciones respecto a aquel porvenir, cerrado a sus miradas; pero sentía que estar privado de verla, aun a distancia, de cambiar con ella de cuando en cuando alguna palabra a hurtadillas, le quitaría su última alegría, su último consuelo, su última esperanza.

«¡Qué desgracia que yo esté tan distante de eso! ¿Sabes en qué pienso? En marcharme, irme al otro extremo del mundo si es preciso, a labrarme una posición, a ganar dinero. Seguro de que me has de esperar, tendré valor y cuando haya hecho una fortuna, que si la haré, volveré a pedirte a tus padres. Pero al anuncio de este proyecto, los brillantes ojos de Leontina se llenaron de lágrimas. «¡No, no—exclamó—, no te vayas! Tan afectuosa sensibilidad conmovió a Manuel, pero no se dió por vencido. «Sin embargo... «No—interrumpió Tineta—, no te vayas, porque no podré resistir la pena. «¡Tineta de mi alma! Es el único medio de crearne una situación que me permita aspirar a tu mano. «Y crees que cuando la tengas me dejarán marchar mis padres? ¿Y vas a abandonar a tu madre? No Manuel, renuncia a ese proyecto, quédate aquí, trabaja donde puedas y como puedas, que yo siempre tengo la esperanza de que esta separación sólo es cosa de tiempo. «¡Dios te oiga!—exclamó Manuel. Y al ver que se separaba de él, le preguntó en tono de afectuoso reproche:

«¿Ya te marchas? «Sí, hay que ser prudentes, y me alegro de haberte encontrado, porque si no me hubieses visto quizás hubieras decidido tu partida. «Tal vez. «Y ya no piensas en ello? «No quiero mentirte, pues aún pienso; pero si tú te opones no me irá. «No, no lo quiero, y prométeme que no tomarás una decisión de ese género sin consultarme. «Te lo prometo. «Ahora ya estoy tranquila. ¡Adiós! «¿Cuándo volveré a verte? «No sé... Cuando se presente una ocasión... Y le acercó la frente, que él besó, y se separaron. Habiendo abierto el corazón a su madre con la primera confidencia, Manuel no debía negarse el placer de recogerse en aquella ternura tan discreta y segura, y al volver a su casa, dijo a Geneveva: «He encontrado a Leontina. «¿Dónde? «En la carretera. «Y habéis hablado? «Sí, y le he expresado mi idea de buscar una situación que me acercara a la suya en la vida, con ansiedad—¿y qué ha dicho? «No quiere que me marche.

(21)





